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美丽乡村建设关系城乡结合部综
合改造工程，也是“三项工程、一项管理”
工作的重头戏，对于高品质推进城市建
设管理至关重要。政府工作报告对于这
项内容也有规划，提出要实施美丽乡村
建设行动，开工建设精品村50个、示范
村80个，推进人居环境整治全覆盖。

激扬建设美丽乡村的精气神，让
乡间环境“颜值”靓起来。市人大代表
李平华说：“何为‘美丽乡村建设’？我
的理解是我国新农村建设的升级版，
核心在于解决农村发展理念及经济发
展、空间布局、人居及生态环境、乡村
文化传承以及实施路径等方面的问
题。”他建议，随着我市加快推进现代
化国家中心城市建设，我市近些年在

美丽乡村建设方面有一系列行动，成
效显著，下一步美丽乡村建设要强调
四个注重：注重抓人才靠人才振兴，注
重抓文化靠文化赋魂，注重抓产业靠
产业持久，注重抓服务靠服务提质，为
美丽乡村建设注入强劲发展动能。

市人大代表、二七区樱桃沟管委
会桐树洼村党总支书记陈五妮表示，
美 丽 乡 村 建 设 推 进 应 注 重 五 个 问
题。应注重尊重问题，尊重村庄客观
实际情况、尊重乡村产业基础、尊重
乡土文化风情、尊重群众意愿；应注
重规划设计问题，充分调查研究和征
求民意；应注重如何导入产业引入企
业及政府、集体、群众、企业如何共赢
问题；应注重要素配置问题，创新土

地、规划、政策、人才、资金等要素配
置；应注重可持续问题，强基层治理，
激发群众的自觉性和内生动力。

市人大代表杨建敏建议：“美丽乡
村建设离不开部门联动，文化旅游、
农业等部门要形成合力，规划好郑州
乡村旅游线路，提供优质旅游产品；
要树立旅游精品意识，打造一批乡村
旅游品牌，让广大游客玩得舒心顺心
安心放心，向美丽乡村建设注入源头
活水。”

市人大代表李燕建议：“尽快成立
专门的乡村振兴工作机构，把乡村振兴
工作纳入制度化、科学化、正规化轨道，
切实助推城乡结合部综合改造工程，
让高品质城市建设管理的成色更足。”

建人民满意品质城市
让群众生活更加美好

郑州市第十五届人民
代表大会第四次会议

关于郑州市2020年财政预算执行
情况和2021年财政预算的决议

（2021年2月1日郑州市第十五届人民代表
大会第四次会议通过）

郑州市第十五届人民代表大会第四次会议审查了市
人民政府提出的《关于郑州市 2020 年财政预算执行情
况和 2021年财政预算草案的报告》及 2021年财政预算
草案，同意计划、财政预算审查委员会的审查结果报
告。会议决定，批准《关于郑州市 2020年财政预算执行
情况和 2021 年财政预算草案的报告》，批准 2021年市
级财政预算。

郑州市第十五届人民
代表大会第四次会议

关于郑州市人民代表大会
常务委员会工作报告的决议

（2021年2月1日郑州市第十五届人民代表
大会第四次会议通过）

郑州市第十五届人民代表大会第四次会议听取和
审议了胡荃主任代表市人大常委会所作的工作报告。
会议充分肯定市十五届人大三次会议以来市人大常委
会的工作，同意报告提出的2021年主要任务。会议决定
批准这个报告。

郑州市第十五届人民
代表大会第四次会议

关于郑州市中级人民法院
工作报告的决议

（2021年2月1日郑州市第十五届人民代表
大会第四次会议通过）

郑州市第十五届人民代表大会第四次会议听取和审
议了李志增院长所作的《郑州市中级人民法院工作报
告》。会议充分肯定市中级人民法院 2020年以来的工
作，同意报告提出的2021年工作安排。会议决定批准这
个报告。

郑州市第十五届人民
代表大会第四次会议
关于郑州市人民检察院

工作报告的决议
（2021年2月1日郑州市第十五届人民代表

大会第四次会议通过）

郑州市第十五届人民代表大会第四次会议听取和审
议了刘海奎检察长所作的《郑州市人民检察院工作报
告》。会议充分肯定市人民检察院 2020年的工作，同意
报告提出的 2021年工作建议安排。会议决定批准这个
报告。

（上接一版）

打通“断头路”畅通“微循环”
让市民出行更舒心顺心

畅通城市“内循环”，关乎群众出行的获得感、幸福
感、安全感。今年的政府报告回应了这一民生关切，提
出要大力实施“断头路”打通工程，围绕“两年时间断头
路全部打通”目标任务，优先打通群众反映强烈、对交
通影响突出的支小路、次干道，今年先期打通65条，让
市民出行更方便。

紧盯民生痛点使力，围绕百姓有感努力，以“微循
环”畅通“大循环”，以“小工程”解决“大问题”，打通“断
头路”这一利好消息让人大代表们喜在心头。市人大代
表于乐说：“‘断头路’堵人又堵心，打通‘断头路’符合城
市发展需要，也符合群众意愿。把这件好事办实办好，
需要推进规划设计、手续办理等前期工作，尤其是在征
迁工作中要坚持走好群众路线，把思想工作、宣传工作、
群众工作做在前，最大限度赢得群众理解、主持、参与和
配合，真正实现共建共治共享，让一条条道路快速‘打
通’的过程变成为民办实事、群众得实惠的过程。”

同样关注“断头路”问题的还有市人大代表王丽
娟，她从中原区第二实验幼儿园师生出行难的具体情
况出发，说：“今年的政府工作报告中用近百字的篇幅
专门提到打通‘断头路’，真是暖到了群众心坎上，我们
期待能尽快打通‘断头路’能源路，这也是中原区第二
实验幼儿园全体师生、家长的共同心愿，让孩子们的上
学路变得更畅通！”

以高品质城市建设管理带动高质
量发展，有利于推动城市功能质变、地
位提升，全面提高综合竞争力，对于
此，市人大代表李杨深为认同，他说：

“32个核心板块规划建设意义重大，将
成为城市经济发展的支撑点，要把科
技和创新型企业与 32 个核心板块结
合起来，通过核心板块的建设带动新
老城区协调发展，完善区域中心，根据
板块的定位引进一批高成长性企业，
让越来越多的青年人才愿意来郑创新
创业，不断以推动郑州高质量发展。”

“政府工作报告提到要做好 K1、
K2市域轨道交通快线前期工作，这个
项目意义重大。”市人大代表张建国
说，该项目的实施有助于以现代化交
通体系支撑城市现代化发展，实现城
市结构优化、发展方式转变和质量提

升，推动郑州打造“轨道上的都市”。
他建议，要进一步加快K2线项目推进
力度，争取项目在 2021年度内早日开
工建设，使郑州尽快建成与国家中心
城市和现代化国际大都市相适应的、
较为完善的轨道交通网络体系，加快
实现“轨道上的都市”建设目标。

“要建设更高水平‘公交都市’，促
进城市建设管理高品质推进。”市人大
代表宋霖说，当前，郑州跑出了高质量
发展的“加速度”，建设更高水平的“公
交都市”，推动城市交通与城市人居环
境、结构功能、空间布局和谐发展、共存
共促，对于我市建设现代化国家中心城
市具有重要意义。宋霖认为，要把“公
交都市”作为一项城市发展战略，加快
推进轨道交通和地面公交融合发展，构
建轨道交通和地面公交无缝换乘、一体

出行的城市公共交通系统，实现地下和
地面、大容量和中低运量公共交通有机
结合和有效衔接，提高市民出行品质；
加强公交专用道规划、建设和管理，真
正发挥公交专用道的提速功能，统筹建
设轨道交通和地面公交换乘枢纽，实现
零距离换乘，并建立一体出行的联乘票
价优惠机制，加大绿色出行宣传，培育
绿色出行文化。

“郑州的高质量发展，给我们带来
了更多新体验。”市人大代表任小琴说，

“这离不开城市的高品质建设管理，尤
其是城市基础设施建设和32个核心板
块规划建设等方面，随着郑州城市路网
不断提档升级，32个核心板块不断点
亮城市建设开发新亮点，企业在这座城
中的发展劲头越来越足了、幸福感越来
越强了，在郑州干事创业真‘中’！”

改善农村人居环境建设美丽乡村让乡间靓起来生活美起来

增强城市综合承载力提升城市品质让越来越多郑州人说“中”

老旧小区改造改出幸福好家园
让城市颜值更高群众笑得更甜

老旧小区改造是高品质推进城市建设管理的一
项重要内容，也是市民百姓极为关注的话题。今年
的政府工作报告依然体现了人民至上、民生为要，其
中，专门提到要确保 1992 个老旧小区改造项目大头
落地。

“二七区五里堡街道香榭丽社区的老旧小区很多，
改造难度大。虽然难，但只要是群众关心的，就要办扎
实。”高新娜是来自基层社区的一名市人大代表，她说，
老旧小区综合改造主要为了完善城市功能、提升城市
形象、提升居民生活品质，“‘整’是基础，‘治’是关键，
在持续改善基础环境的同时，要聚焦群众需求，优化公
共服务，提升文化品位，激发社区治理活力，努力让家
园更美丽、让群众更幸福。”

“要让老旧小区改造变得更暖心！”市人大代表丁
香等五位代表都对我市老旧小区改造工作很关心，他
们提出，老旧小区改造一头连着民生、一头连着发展，
是关乎群众切身利益的重大民生工程，要切实把老旧
小区改造工作改到群众心坎上，他们建议要强化施工
项目监管，让百姓住得安心放心；要注重常态长效管
理，统筹考虑综合改造与后期物业管理，让群众住得舒
心悦心；要打好违建拆除工作“组合拳”，公示小区改造
效果图，充分调动群众、企业等参与城市建设管理的积
极性、主动性，推动形成共建共治共享的城市治理新格
局，努力让城市生活有温度、有活力，让城市环境更便
民、更宜居。

两会特稿

（上接一版）胡荃说，希望大家继续发扬奉献精神，积
极发挥主流媒体的舆论引导作用，及时、全面、准确地把大
会精神传递到千家万户，形成全社会的广泛共识；要创新
宣传报道方式，更多地关注基层代表，传递代表心声，展示
代表履职尽责的良好风采和情系群众的担当情怀，进一步
激发全市各级人大代表的履职热情，讲好郑州人大故事，
让人民代表大会制度更加深入人心。

市委宣传部相关负责人要求，市属新闻媒体要把贯
彻大会精神作为当前宣传工作的重中之重，充分发挥自
身优势，创新传播渠道，推出一批有思想、有温度、有品质
的报道作品，正确宣传人民代表大会制度，充分展示人大
代表履职风采，用心讲好郑州人大故事。希望大家再接
再厉、善作善成，宣传好大会精神，唱响主旋律，弘扬正能
量，把握好正确的舆论导向，围绕全市中心工作做好宣传
报道，讲好郑州发展故事，让郑州的声音传得更远、更好、
更响亮，为推进国家中心城市现代化建设汇聚磅礴力量。

市领导看望媒体记者

及时全面准确把大会
精神传递到千家万户

彩色步道，提升城市颜值 街头游园，成市民健身好去处

本版摄影：郑报全媒体记者 周甬 李焱

我市美丽乡村建设成果丰硕我市美丽乡村建设成果丰硕。。图为新密乱石坡美景图为新密乱石坡美景。。


